

Informaciones de anoche

Películas callejeras

Mientras la ciudad se entrena al descanso...

DE TODO UN POCO

Comentarios... Ideas... Pretendamos escribir unas cuartillas, que supiéramos leer el alcalde...

Gobierno civil

De automóviles Han solicitado la inscripción y matrícula de automóviles de su propiedad...

Femeninas

El encanto de Berna Lectoras mías, yo estoy en Berna, la bella capital de la Confederación Helvética...

MILITARES

A los interesados Deben presentarse en el Gobierno militar de esta plaza para recoger documentos...

Desde Los Blázquez

Notas de mi cartera.—En cumplimiento de lo ordenado por las vigentes disposiciones...

POR LOS PUEBLOS

Desaparecidos De la finca «Llano del Estón», del término de Montilla, han desaparecido dos caballerías...

Desde Los Blázquez

Notas de mi cartera.—En cumplimiento de lo ordenado por las vigentes disposiciones...

En busca de «Chaldrós». — Los que surmen al aire libre. — Dos buhos que parecen uno solo.

Mil amigo y confidente, el guardia de la calle de Morería, señor Pérez, me dice con aire de misterio:

—Esta noche tiene usted jaleo. La policía está movida. Creo que tenemos en Córdoba gente muy peligrosa. Averigüe...

—¿Parece que se nota movimiento?—le pregunto. —Ago hay, pero...

—¿Qué, manolobros secretas? —No, es que se trata de algo comprometido. ¿Si quiere...?

—Desde luego! Los periodistas somos amigos de las emociones, y después de todo, lo mismo es morir en la lecha víctima de un cólico vulgar que atravesado el corazón por una «Star».

—Si es así, acompáñame... En la puerta del Circolo Mercantil esperan los funcionarios que forman la brigada. Son los señores Utrilla, Villarrubia, Durán, Martínez y Cañadillas.

—¿Vamos, señores?—dice Abad, sonriendo. —Más pronto.

—Y atravesamos la calle de Concepción para salir al campo de la Victoria, obscuro y silencioso. De todos los bancos vamos levantando personas que, aprovechando el poco fresco que corre, se hallan entregadas al descanso.

—¿Vamos, hombre! ¿Usted qué hace aquí? —Verá usted, zefi... Yo estoy esperando que salga el mixto de la Sierra.

—¿De verdad?—exclama asustado el desconocido. —Y saliendo cargado de alforjas y bultos «normes».

—Otro dormiente dice que está tomando el fresco, porque en su casa no puede dormir a causa de la temperatura. Otro—un muchacho fornido, curtido por el sol—no da tiempo a que le interroguen, y muestra sus manos calladas y endurecidas por su trabajo.

—¿Usted qué es?—interroga Abad. —Verá, yo... Bueno, yo soy don Francisco, el de al «Caso» de Cardena, y «me quedo» durmiendo...

—¿Tiene usted documentos? —Sí señor, una «carta». Y muestra una repeta cartita, atada fuertemente con una correa sin fin.

—¿Ahí qué lleva? —Dinero y papeles! Más de 400 pesetas para comprar en cuanto amanezca unas cosillas. Comprobemos sus manifestaciones, y Abad, filosófico, exclama:

—¿Váyase a una fonda, buen hombre, que le pueden robar! Pero el de Cardena no hace caso y se sienta, preparándose para reanudar su interrumpido sueño.

Yo me aparto un momento del grupo, porque me halló con deseos de hacer algo sensacional. ¡Si yo estuviese al pértigo! Advierto un gran bulo extraño próximo al Fieletto. Con sigilo me aproximo, procurando que mis acompañantes no se den cuenta de la competencia que les hago.

A quince pasos del bulo noto que éste se ensancha hasta convertirse en dos, y a los cinco, el enigmo se aclara: Son dos enamorados furtivos. Discretamente vuelvo el camino y miro hacia atrás. Ya es otra vez un solo bulo.

La luna sonrte a los amantes, enviándoles, acariciándolos, un rayo de plata... La Rubia.—La vida pendiente de un hilo.—Despéguese.

Desde el Fieletto, a la derecha, nos encamina Abad hacia el cementerio de la Salud. ¡La cosa se pone un poco fúnebre!

A pocos pasos de la muralla que limita la huerta del Rey, hay una choza miserable, hecha con trastos sucios. La inquilina de este inmueble es una mujer llamada «La Rubia». Por la mañana, apenas sale el sol, «La Rubia» levanta la tienda y desaparece hasta el toque de ánimas, que de nuevo ocupa aquel sitio.

Sucesos y denuncias

Reclamado Una fábrica arrojó 60.000 euros de papas. A la una de la mañana y por efecto de un despuntamiento de un cable, se declaró formidable incendio en la fábrica de papas...

Al Hospital El guardia municipal Herrera condujo esta mañana a la Casa de Socorro a una pobre mujer que daba muestras de hallarse gravemente enferma. El facultativo señor Monroy le apreó una fiebre muy alta. Como carecía de domicilio fué trasladada al Hospital de Agudos.

Incendio En las fincas del término de esta capital denominadas La Deseñilla y La Porrada, de la propiedad de don Fernando Barbudo Sanz y doña Paz Olalla, se declaró un incendio, siendo pasto de las llamas 35 fanegas de tierra de monte bajo y pastos y varios chapparros en la primera de las citadas fincas, y 200 fanegas de pastos y 200 chapparros en la segunda.

Las pérdidas ascienden a 3.000 pesetas, ignorándose las causas del siniestro.

TRIBUNALES

Julios orales En la sección primera de esta Audiencia se celebrará mañana la vista de la causa instruida en el Juzgado de Montilla, por el delito de hurto, contra Manuel Córdoba y otros.

De Fernán-Núñez

A las nueve horas del día de ayer se le dió cristiana sepultura en el cementerio de esta población a la virtuosa señora doña Concepción Sudi Pérez, de 27 años de edad, esposa del guardia civil de este puesto don José Guerrero Mariscal.

Horroroso incendio en Antequera

Una fábrica arrojó 60.000 euros de papas. A la una de la mañana y por efecto de un despuntamiento de un cable, se declaró formidable incendio en la fábrica de papas...

De Fernán-Núñez

A las nueve horas del día de ayer se le dió cristiana sepultura en el cementerio de esta población a la virtuosa señora doña Concepción Sudi Pérez, de 27 años de edad, esposa del guardia civil de este puesto don José Guerrero Mariscal.

En la Casa de todos

Visita Entre otras personas visitaron esta mañana al alcalde, en su despacho oficial, el farmacéutico don José De Diego Martínez. Comisiónes Mañana se renúvra la comisión municipal de Policía rural, que preside el nuevo teniente de alcalde don Rafael Cuadro Cueste.

Información telefónica

Al Consejo asiste el Alto comisario

Silvela al entrar al Consejo dice que ayer informó y hoy propondrá soluciones.—El Consejo tomará acuerdos y él los ejecutará.—Los ministros romanistas reciben instrucciones del conde.—El ministro de Marina no se ha negado a facilitar documentos a la comisión de responsabilidades.—Lo que nos ha dicho el presidente del Consejo.—El conflicto bancario se considera terminado.—Firmas de Hacienda e Instrucción pública.—En Barcelona se practican numerosas detenciones.—Los periodistas de Barcelona protestan ante el ministro de las persecuciones de que son objeto por el gobernador de dicha capital.—Otras noticias de interés.

De la "Agencia Febus"

De Madrid

Madrid 9, 13 a 19.

Habla el ministro de la Gobernación

El duque de Almodóvar del Valle recibió a los periodistas, manifestándoles que nada ocurriría de particular en España. Los periodistas se enteraron de que en aquellos momentos se encontraba en el ministerio el presidente de la Confederación general de Banca y Bolsa, Ramón Sales, y le preguntaron al ministro la causa de su presencia. El ministro no tuvo más remedio que manifestar ante la afirmación de los reporteros, que Sales había ido para tratar del conflicto bancario y solicitar la intervención del Gobierno en este asunto. Un periodista: Aunque sea verdad lo que dice el ministro, debo manifestarle que Ramón Sales no ha venido aquí por su gusto, y lo demuestro afirmando que ayer vi una carta en el Sindicato, firmada por el ministro de la Gobernación, en la que le citaba para que hoy compareciera en su despacho ministerial. El duque de Almodóvar no tuvo más remedio, ante la afirmación categórica del reportero, que decir que, efectivamente, había llamado a Sales para cambiar impresiones acerca del conflicto de los Bancos y de otras cuestiones sociales de Barcelona que había necesidad de resolver y aclarar.

En Gobernación

Esta mañana visitó al duque de Almodóvar del Valle el secretario de la Asociación de la Prensa madrileña don Armando Páez de Viedos, que iba acompañado de una comisión de periodistas catalanes que han venido excesivamente para protestar de la conducta que sigue el gobernador civil de Barcelona, don señor Portela, con los periodistas, especialmente con «El Diluvio». El ministro recibió a los periodistas cordialmente, y manifestó que por su parte haría cuanto pudiese para evitar la actual tirantez de relaciones.

En Estiada

Esta mañana comparecieron el señor Alba el embajador de Alemania, el encargado de negocios de Italia y el cónsul de España en Gasteiz.

El presidente despacho con el Monarca

A los diez y medio llegó al Palacio el marqués de Alhucemas, no haciendo manifestación alguna a la entrada. Salí a las doce y quince, y a preguntas de los periodistas dijo que hasta las once no había podido despatchar con el Monarca. Manifestó que había tratado con la cartera de Hacienda, para que el Rey firmase varios decretos. Dijo el presidente que el señor Silvela está fuera al Consejo de esta tarde para aclarar ciertos extremos de su memoria, y que mañana cumpliría al Monarca. Insistió en que el Rey ha venido sólo para dos días, y que es muy probable que se marche mañana de nuevo a Santander.

Audiencias regias

El Monarca recibió esta mañana en audiencia a los duques de Bivona y Vista Hermosa y a una numerosa comisión militar.

La prórroga del decreto de alquileres

Este mañana visitó al ministro de Gracia y Justicia una numerosa comisión de la Asociación de vecinos de Madrid, para solicitar se prorrogue nuevamente el decreto sobre alquileres. López Muñoz manifestó que no se había ocupado de ello a causa del excesivo trabajo que sobre él había pesado con los asuntos de Marruecos, pero prometió llevar el asunto al Consejo de esta tarde para proponer la prórroga. Los comisionados salieron satisfechísimos de la entrevista con el ministro.

Nota oficial

El subsecretario del ministerio de Hacienda hizo entrega esta mañana a los periodistas de una nota oficial relativa al ataque cometido ayer en Barcelona en la oficina de Contribuciones. Dice la nota que éste se cometió media hora después de haberse marchado los empleados, y cuando sólo quedaban los cobradores despachando con el cajero. La suma que se llevaron los ladrones fue de 88.200 pesetas, habiendo remitido poco antes al Banco de España la cantidad de dos millones de pesetas.

Habla el presidente.—El Consejo de esta tarde

El marqués de Alhucemas recibió a los periodistas en la Presidencia, manifestándoles que había estado despachando con el Monarca largo rato y que le había puesto a la firma varios decretos de Hacienda. Manifestó que hoy había recibido visita de Santander, y que en ella habían venido firmados otros decretos de varios ministerios. Los periodistas le preguntaron que si la cuestión de Marruecos quedaría resuelta hoy, y dijo el presidente que esperaba que así.

Un incendio

En la calle de Cervera se declaró un formidable incendio, siendo destruidas varias casas. Las pérdidas son de consideración, habiendo costado gran trabajo a los bomberos extinguirlo.

Firma regia

El Monarca ha sancionado hoy los siguientes decretos: Uno de Hacienda creando el impuesto sobre negocios de seguros. Otro de Instrucción Pública creando el cargo de delegado regio de primera enseñanza de Guadalupe, y nombrado para el mismo a don Benito Fuentes. Otro del mismo departamento, jubilando al catedrático de la Universidad de Granada, don Antonio Diaz González.

El calor es asfixiante

La ola de calor prosigue en aumento, hasta el punto que hoy han fallecido en la calle tres personas, víctimas de insolación. Una de ellas ha sido el guarda del Retiro, Pedro Martínez, que fué conducido a la Casa de Socorro en grave estado, falleciendo a poco de ingresar. Otro ha sido en la calle Hermosilla, llamándose la víctima Vicente Soler, y el último fallecido por insolación, ha sido en la gloria de Quedo, que cayó muerto como herido por un rayo.

Un banquete a Benavente

En el Liceo Americano se ha celebrado un banquete en honor de Benavente. Este pronunció un discurso lamentándose de que se afirmase que él tiene desamor a España, manifestando que todo lo que ha hecho y lo que haga será procurando el engrandecimiento de la patria. El actor Morano recibió un pasaje de «Los intereses creados».

Amenizó el acto una banda de música, reinando en el mismo extraordinario entusiasmo.

Un valiente de pronóstico

En Tetuán de las Victorias riñeron una niña de catorce años, llamada Dolores Soto y un joven conocido por El Colchero. Este arrojó a la niña sobre un montón de piedras, golpeándole la cabeza con fuerza y propinándole varios puntapiés en la cadera y vientre, que le produjo una peritonitis grave. El bárbaro fué detenido y la niña llevada a la casa de socorro.

Práctica de autopsia

Los doctores Gutiérrez y Pombo han practicado la autopsia al niño Antonio Fernández Miña, uno de los fallecidos a consecuencia de la indigestión de alimentos nocivos en Casa de Juan. El resultado de la misma ha sido que el niño falleció de una gastritis tóxica. Las vísceras han sido remitidas al Instituto toxicológico para su análisis.

«La Opinión» comenta

Este periódico, en su editorial de hoy, se ocupa de los asuntos de Marruecos y manifiesta que el criterio del Gobierno es contrario a lo que pretende Martínez Anido. Dice que los proyectos de éste de ir sobre Alhucemas son indignos, y pone en boca del general Alzupur una declaración terminante de que él no carga con responsabilidades de nadie en operaciones tan aventuradas como la marcha sobre Alhucemas. Califica de temeridad esta operación, y dice que ni el Gobierno puede intentar ni al país se le puede exigir mayor rendimiento de hombres y pesetas. Dice que iríamos a Alhucemas si contamos con fuerzas para sostenernos y que un fracaso nos pondría en grave apuro ante las naciones extranjeras.

El alto comisario visita al ministro de la Guerra

Este mañana el alto comisario acompañado del general Castro Girona, visitaron al ministro de la Guerra, conferenciando con él por espacio de una hora.

La entrega de los reales despachos a los nuevos alféreces

En el ministerio de la Guerra nos han dicho esta mañana que ayer se celebró en Guadalupe el solemne acto de hacer entrega a los nuevos alféreces de Ingenieros de los reales despachos. El subsecretario de dicho ministerio ha salido para Toledo, donde mañana tendrá lugar la misma ceremonia con los alféreces de Infantería.

Oposiciones a registradores de la Propiedad

El ministro de Gracia y Justicia ha convocado a oposiciones para cubrir cincuenta plazas de registradores de la Propiedad, que darán comienzo a últimos de noviembre o primero de diciembre.

Preparándose para el Consejo de esta tarde.—Una conferencia comunitaria

Este mañana celebraron una extensa conferencia los ministros de Instrucción Pública y Gracia y Justicia señores Salvatella y conde de López Muñoz, que, como se sabe, pertenecen al partido romanista. Esta conferencia ha sido el tema de los comentarios políticos, teniendo por seguro que trataron de la actitud que deben seguir en el Consejo de esta tarde como consecuencia de las instrucciones que han recibido de su jefe político el conde de Romanones.

Como funciona el Monte de Piedad de Madrid

«El Inercial» está publicando una serie de artículos, tratando de la situación del Monte de Piedad de Madrid. Estudiando la memoria que anualmente presenta el Consejo de Administración a los accionistas, dice que en ella nada se habla de beneficiar a los pobres.

A las subastas las llama el Matadero, y aboga por su desaparición, porque el Monte de Piedad hace las tasaciones tan bajas que no le resuelve la situación a ningún pobre.

Una iniciativa del gobernador de Gulpúzoa

«El Sol», recogiendo la iniciativa del gobernador civil de Gulpúzoa de amarrar en blanco durante veinticuatro horas a los automóviles que circulan con excesiva velocidad, dice que sería más lógico amarrar a los conductores, que son los que hacen aumentar o disminuir la velocidad y son los que atropellan a los transeúntes. Terminó llamando la atención de las autoridades para que pongan fin a estos abusos.

«La Libertad» y la operación sobre Alhucemas

Este importante periódico que pertenece a una de las fracciones del partido liberal, dice en su editorial de esta mañana que es evidente el fracaso de la acción militar en Marruecos, y aboga por el abandono de toda la zona del protectorado antes que pensar en esa locura de Alhucemas.

En Marruecos hace falta una política nacional y no de partido

«El Debate», en su artículo que titula «Estropicio y confusión», habla de Marruecos, y dice que precisa fijar claramente lo que España necesita y no lo que necesita ningún político. Hay que hacer allí una política española y no de partido, como se ha venido haciendo desde hace muchos años.

Un lío del otro mundo.—Así no hay quien se entienda

Esta mañana, el ministro de Marina visitó al presidente de la comisión de responsabilidades, al objeto de celebrar con él una conferencia. El motivo de la visita era que el presidente de la comisión se mostraba extrañado de la contestación negativa del ministro de Marina a enviarle los documentos que sobre la actuación de la escuadra en Marruecos le habían sido pedidos.

El ministro le contestó que lo que se le pedía no era de su incumbencia, toda vez que se trataba de órdenes que debieron dimanar de los comandantes generales de Ceuta, Larache y Melilla, con autorización de los ministros de la Guerra y Estado. Después de una larga discusión, en la que nadie se entendió, al fin se aclaró lo que ocurrió, que era que como las peticiones de documentos se hacen por conducto de la Presidencia del Consejo, ésta envió las de Guerra a Marina, y las de Marina a Guerra.

Una vez aclarado lo ocurrido, el ministro de Marina ofreció enviar con la mayor brevedad a la comisión de responsabilidades los documentos que ha solicitado relativos a la actuación de la escuadra en Marruecos.

Profesando contra la actuación del gobernador de Barcelona

Además de los señores de la comisión de la Asociación de la Prensa que visitaron al ministro de la Gobernación, lo hizo también el diputado Marsellán Domingo. La comisión de periodistas catalanes entregó a los de Madrid una nota oficiosa de lo que habían dicho al ministro. Dijeron que no era cierto que el diario «El Diluvio» está haciendo campañas injuriosas contra el gobernador de Barcelona, sino que este periódico, como otros muchos, censura la actuación de Portela, y éste, para vengarse, ha llegado a poner en práctica medios de coacción improcedentes.

El gobernador impide la salida de dicho periódico y no lo autoriza con el sello del Gobierno, cosa que no es necesaria, puesto que supone únicamente un acuse de recibo.

El ministro de la Gobernación les prometió informarse de lo que ocurre y obrar en justicia.

Los visitantes salieron muy bien impresionados de la acogida que le dispuso el duque de Almodóvar del Valle.

Se acentúan los rumores de crisis

Con motivo de la reunión que esta mañana han celebrado los ministros romanistas señores Salvatella y conde de López Muñoz, se han acentuado los rumores de crisis.

Estos ministros han recibido órdenes de su jefe, el presidente del Senado, y seguramente en el Consejo de esta tarde pondrán en práctica el plan que les haya sido trazado, dando con esto lugar a que la crisis se adelante a pesar de los deseos del marqués de Alhucemas de retrasarla hasta el mes de Octubre.

El conflicto bancario toca a su fin

Hoy se ha acentuado la entrada de empleados huelguistas al trabajo. Muchos de ellos preguntaban por teléfono si serían admitidos, y al recibir contestación afirmativa, corrían a devolver el carnet del Sindicato y presentar su solicitud pidiendo el reintegro.

En la Bolsa se afirmaba esta mañana que la huelga la sostienen los empleados que siempre se han distinguido como sindicalistas, y que saben a fondo que no serán admitidos.

Consejo de ministros

A la entrada de las cinco y media de la tarde comenzaron a llegar los ministros a la presidencia del Consejo.

El primero en llegar fué el alto comisario señor Silvela, siendo rodeado por los periodistas.

Uno de ellos le preguntó: «¿Van ustedes a tener un chous-chou?» «Ya lo tuvimos ayer».

«¿Entonces, habrá acuerdos concretos hoy?»

«No sé. Yo ayer informé y hoy propondré soluciones al problema de Marruecos. Estas soluciones serán estudiadas por los ministros a quienes toca tomar acuerdos, que yo ejecutaré fielmente».

«¿Los acuerdos se tomarán en presencia de usted?»

«No sé; pero en todo caso me retiraré mientras doliere».

Después llegó el ministro de la Gobernación, el cual dijo a los periodistas que le había visitado el señor Sales para denunciarle abusos cometidos por la policía con los huelguistas. Yo le he prometido informarme.

Me pidió asimismo que interviniera en el asunto, pero yo no puedo hacer otra cosa que cuidar del orden público y lo demás es cosa del ministro del Trabajo.

El ministro de Hacienda dijo que llevaba algunos papeles para presentarlos si quedaba tiempo, aunque creía que no.

Terminó diciendo que al final del Consejo el presidente diría lo que pudiera decirse de los acuerdos.

El ministro de Fomento dijo que iba solamente a oír los informes del alto comisario.

El ministro de Marina dijo que no era cierto que él se hubiera negado a facilitar documentos a la comisión de responsabilidades, pues lo ocurrido era que se le habían pedido por equivocación documentos del ministerio de la Guerra.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna, quedando reunidos a las seis menos cuarto de la tarde.

De provincias

ALMERÍA

Inauguración de un campo de deportes

Almería 9.—El próximo domingo se inaugurará el campo de deportes constituido por varios entusiasmas.

Se celebrará un interesante partido de balompié entre los equipos de Jaén y el local.

La huelga de los panaderos

Almería 9.—Hoy termina el plazo dado por los patronos panaderos a los obreros y están dispuestos a despedir a todo el que no se presente al trabajo.

La venta de uvas

Almería 9.—Se ha recibido un cablegrama de la primera venta de uvas exportadas de esta comarca en Liverpool, al precio de siete y diez chelines.

Este precio ha alarmado a los productores.

La huelga de Serón

Almería 9.—En el pueblo de Serón han entrdos hoy al trabajo docientos obreros huelguistas.

Se cree que mañana lo harán los demás.

BARCELONA

Registros y detenciones

Barcelona 9.—Además de los registros que esta madrugada efectuó la policía, y de los que ya dimos cuenta, se efectuó uno en el domicilio del Sindicato Unido de la elaboración de la madera, establecido en la calle de San Pablo, procediendo a la detención de Alejandro Aldezar, Juan Ruiz, Pedro Estévez, Alfonso Musquet, Sebastián y Juan Albert, Juan García y Carlos Urrutia, los cuales fueron conducidos, con todo lujo de precauciones, a la jefatura de policía, donde se les tomó declaración, pesando después a disposición del juzgado.

Cacheros y registros

Barcelona 9.—En los alrededores de la ciudad numerosas parejas de la guardia civil practican registros en las casas sospechosas y cachean detenidamente a cuantos conductores de automóviles pasan por dichos lugares.

No nos ha sido posible enterarnos del motivo de estas diligencias.

Por jugar a los prohibidos

Barcelona 9.—El gobernador civil ha impuesto una multa de 500 pesetas a Vicente Cadagana, dueño de un establecimiento donde se jugaba a los prohibidos.

BILBAO

Adhesión a los mineros

Bilbao 9.—Se ha celebrado una reunión de sociedades obreras, acordando identificarse con las aspiraciones de los mineros huelguistas.

GADIZ

Los estudiantes americanos

Algeciras 9.—Ha llegado la comisión de profesores y estudiantes americanos, siendo recibidos por las autoridades. En el Ayuntamiento se les dio un vino de honor.

Fiestas

Algeciras 9.—Se preparan grandes festejos con motivo de la Coronación de la patrona de esta ciudad.

EL FERROL

La huelga de los camareros

El Ferrol 9.—La sociedad de camareros de hoteles, que se encuentran en huelga, ha presentado unas nuevas bases de arreglo al conflicto.

Los secretarios judiciales

El Ferrol 9.—El domingo se reunirán en asamblea los secretarios judiciales de esta provincia para pedir mejoras.

Unos festejos

El Ferrol 9.—El Ayuntamiento se ha reunido con las fuerzas vivas de la ciudad para acordar los festejos que se han de celebrar en honor de los tripulantes del buque-escuela de guardias marines argentino «Sarmiento», que llegará a esta población el día 10 de Septiembre próximo.

HUELVA

Con licencia

Huelva 9.—El gobernador civil ha marchado anoche a Madrid en uso de licencia.

JAEN

Un banquete

Jaén 9.—Anoche en el café San Francisco se celebró un banquete en honor del director del periódico «El Pueblo Católico».

OVIEDO

Huelga obrera

Oviedo 9.—Se han declarado en huelga los obreros constructores de carrés.

SANTANDER

El verano de la familia real

Santander 9.—La Reina y la Infanta Beatriz, estuvieron en el Campo del Real Tennis, presenciando los partidos de campeonato celebrados entre el duque de Santa-

na, conde de Pelayo y duque de Santo Mauro.

El duque de Santofia llegó esta mañana del extranjero y se hospeda en el palacio real.

Los infantitos estuvieron bñándose en la playa del Sardinero.

El príncipe de Asturias, acompañado de su profesor señor Loriga, pasó en automóvil por la población.

La Reina asistirá mañana al Ateneo a la inauguración de la Exposición de Arte Montañés.

Con este motivo se celebrará en el Ateneo una velada, en la que pronunciará una conferencia el notable literato señor García Sanchiz.

SEVILLA

Sobre el accidente del tranvía de Eritaña

Sevilla 9.—El alcalde, recogiendo las denuncias formuladas por la prensa sobre deficiencias observadas en la Casa de Socorro del Prado, con motivo del accidente del tranvía de la venta de Eritaña, se ha informado, y lo ocurrido fué que se aglomeraron numerosas personas, familias de las víctimas, y cada una quería que se curase con más preferencia a sus deudos.

También se ha informado que al ser conducido uno a la Casa de Socorro no estaba en condiciones de ser operado, y se le aplicaron inyecciones para reanimarlo, y la operación se efectuó después, aunque sin resultado.

Igualmente se ha podido averiguar que el vuelco de la jardinera obedeció a la excesiva marcha que llevaba el tranvía y el mucho público que lo ocupaba, como asimismo que la entrevista no está adecuada, lo cual se está ya efectuando por orden suya.

Otro desgraciado accidente

Sevilla 9.—En la carretera de Morán un coche volcó por haberse espantado una de las caballerías.

Resultaron heridos José Mereno, Francisco Vázquez, Juan Carroño, Juan Saldaña y José Lilián.

Este último, dueño del coche, se compadeció de un peatón y le invitó a subir al coche y al ocurrir la desgracia sufrió tan graves heridas que falleció a los pocos momentos.

Muerto de repente

Sevilla 9.—Un obrero del muelle apodado Frasco se sintió enfermo, falleciendo a los pocos momentos.

De Marruecos

Fin de fiestas

Ceuta 9.—Hoy han dado fin los festejos en honor de la Virgen de África. Se celebró una gran retirada por todas las bandas de música, tambora y cornetas de los regimientos de esta plaza.

Tomaron parte además las carrozas premiadas en el concurso, llamando poderosamente la atención una del Tercio de Extranjeros.

Por la noche se celebró un banquete en honor del mantenedor de los juegos florales don José Estrada.

Este pronunció un discurso, agradeciendo los atenciones de que ha sido objeto durante su estancia en Ceuta y brindó por la prosperidad de la zona del protectorado.

El concurso hípico

Ceuta 8.—En el concurso hípico celebrado ha obtenido el primer premio el teniente Hernández y el segundo el teniente señor González.

En EL METRO se venden los artículos de verano a precios de ocasión. Visite usted la casa y se convencerá.

LOCALES

Llegó de Hinojosa del Duque, el joven y culto maestro de aquella localidad, don José Herrera Martín.

Ha sido nombrado auxiliar de idiomas del Instituto de León, nuestro querido amigo don Sebastián Márquez Alcalá, que hasta ahora venía desempeñando una de las Auxiliares del Instituto de Córdoba.

En el correo de esta tarde marchó a Bujalance el distinguido joven don Francisco Sotomayor.

En el expreso de Málaga salió para dicha capital, a pasar la temporada veraniega, nuestro estimado amigo don Francisco Ross, acompañado de su digna esposa doña Rosario Carrillo Pérez y sus bellas hijas Rosario y Julia.

Murcharon a Badajoz, desde donde se trasladarán a otras capitales del Norte, para pasar el resto del verano, el ingeniero de minas don Luis Oñate, su distinguida esposa y sus montañeses hijos.

Han salido con dirección a Portugal la distinguida esposa del señor Contás, director de la Sociedad Electro Mecánica, y su hijo don Rolando.

Las mujeres joyas cruzadas entre la señorita Rosita Ribón y don Carlos Valderrama, con motivo de un reciente enlace, fueron adquiridas en la acreditada joyería de don Juan Aumente Ortiz, que tiene establecido sus talleres en la calle «Céspedes» número 1.

Ha fallecido en esta capital la virtuosa señora doña Josefa Prieto Ruiz, digna esposa de nuestro estimado amigo don Francisco Luena. La finada, por su trato afable, se había captado la estimación de cuantas personas la trataron. El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar mañana a las seis de la tarde en la parroquia de San Francisco, y la conducción del cadáver se verificará a las once de esta noche. A la respetable familia doliente enviamos nuestro pésame más sentido.

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Registro de la Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba, correspondiente a la semana del 5 al 11 de Agosto.

Los precios libres para el entrador son:—Carnero vacuno de 2,57 a 2,61 pts.—Ferretero: 2,77 pts.—Lanar y cabrio: de 1,70 a 1,71

Precios de cotización del 30 de Julio hasta nuevo aviso.—Vinos cor. hueso, 3,10 pts.—Id. sin id., 4,20 —Ferretero con hueso 3,40.—Id. sin id., 4,40.—Machos 2,40.

Bolsa de Madrid

Facilitada por el Banco Central, sucursal de Córdoba.)

9 de Agosto 1923.

Interior	70 25
Exterior	88 00
Amortizable 5 por 100 1920	97 50
Amortizable 5 por 100 1917	102,40
Obligaciones del Tesoro 2 años	
Entero	000,00
Banco de España	585 10
Banco Central	000 00
Compañía Arrendataria de Tabacos	244 00
Banco Español de Crédito	000 00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	89 10
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	100 00
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	109 50
Francos	41 05
Libras	33,05
Dólares	7,20

Informaciones de hoy 10

LOS LIBROS DE CÓRDOBA

"Moros y Cristianos", por E. García Nielfa

Comencé a leer este libro apresuradamente, con la sed del caminante ansioso de fresca, con la acucia del viajante que trepa apresurado para descubrir el nuevo horizonte, y, apenas lo prometí, ante el seguro temor de acabarlo, diéste su lectura para ir gustando lenta y parsimoniosamente las delicias de tanta impresión espiritual sobre la reconquista de la morería.

"Moros y Cristianos" es un libro y brío de espíritu de optimismo. Tiene el valor de un libro de la Patria. En las escuelas, en los colegios, debía ser leído para emulación y reviviscencia. Y en la cámara de los pensadores a que se entrega de cuando en cuando la actualidad africana, debería ver administrada la lectura de estas páginas optimistas, como el tónico que, gota a gota, va devolviendo energía a la fibra y ritmo al corazón.

Es también "Moros y Cristianos" un libro de reviviscencia en todos los órdenes. Reviviscencia histórica, que salva leguas espaciales de las relaciones hispano-moroccanas. Reviviscencia actual, que muestra hechos y hechos, sucesos y métodos.

Cegados por el hecho total de la catástrofe de Melilla, no hemos durado los españoles, tan cercanos todavía los sangrientos días de la tragedia, cuanto hubo en ellos de personal, de valeroso, de arrogante. Esa labor de depuración, que es labor de siglo, ha sido dada en el libro de Nielfa, a no mucho tiempo de los hechos, pisando todavía sobre el suelo africano los restos perdidos de los españoles matados.

Ha sido preciso para ello poseer la envidia periodística del autor— a través de los picos de su pluma, Nielfa es uno de los mejores periodistas que han pisado Córdo, ha— y poseer, sobre todo, esa íntima condición de amoroso subjetivismo que ha puesto él mismo al tratar del problema total de las colonizaciones españolas.

No sabemos cómo, tal es nuestra ceguera, si el parangón entre la campaña africana y las anteriores empresas ultramarinas de España— que tan abundantemente utiliza Nielfa— es oportuno. Advirtamos que el espíritu de nuestros ejércitos coloniales— y el argumento lo ha manejado muchos derrotados— es el mismo que inspiró nuestra acción marroquí.

Paro ante medios tan diversos, ante una acción africana, dominada sobre todo por el carácter de la secular lucha española, por la existencia material de los afectivos tan peregrinos como los monumentos y legados de arte que nos dejaron los árabes y los moros, existe un algo superior de aquella continuación, que por no haber sido agotado justamente, haya sido tal vez el caudal de los trabajos en la empresa.

Niefa no olvida, antes bien exalta estos valores. Lo hemos visto sobre todo en los recuerdos culturales de las medallas cordobesas al tiempo de la R. F. Lo hemos sentido especialmente, al leer con una honda emoción los relatos dolorosos de los saqueos, la pena cruel e inextinguible de viudas y huérfanos.

Es más, esta continuación, superior de todo lo presente,—"Moros y Cristianos",— domina en mucha y en fuerza de la brava lucha en los siglos rascos rifeños.—(Impresiones del R. F.)

El libro de Niefa alcanza así su máximo valor, porque por dondequiera que los presentes, pone risueños oasis de esperanza en las emblemas y estibos que señalan al porvenir, inspiradores de nuestra labor africana en el futuro.

Y también es para nosotros de subido valor la justicia de las descripciones. No nos resistimos a copiar, para cerrar brillantemente estas líneas, el parentesco geográfico entre España y Marruecos, descrito por Niefa:

"El suelo—poca tierra, mucha arena, agua escasa, entre montes ásperos,—contaría mostrando la semejanza de las porciones que acusa el perfil continental. En el extremo Occidente empujamos, salvando el corte estrecho de Gibraltar. Los cultivos precarios—pocas huertas, muchos cereales, algunos olivos y viñedos,—denotarían una situación agrícola de escasas diferencias. Los predos exigios alimentarios en una y otra parte a los rebanos y pjaras de las mismas familias de ovejas merinas y árabes corceles. La palmera arguifera esbita esperando que el viento le trajese la semilla de la pareja lejána. Los pájaros, incluso la cristiana golondrina, seguirían buscando el albergue de invierno en tierras de moros. Y el español, a pesar de haber dejado el suelo de la patria, continuaría siendo un moro vestido a la europea; imaginativo, celoso, artista, insolado de raza, aunque llegase a arraigar en países de brumas una eternidad de descanso para arreglar el mundo en seis días, como un creador, y seguir reposando largamente."

"Moros y Cristianos" es un libro que por el singular afecto que derrocha hacia los dos ruzas del Estrecho, merecería estar escrito en Ajmanao.

HESPERID.

Subasta extrajudicial

El día 16 de Agosto próximo a las once de la mañana tendrá lugar en la Notaría de Porcuna (Jaén), a cargo de don Manuel Ajeu y Carrera, por el sistema de pujas a la licitación, la subasta de la finca de aceites de orujo y sulfuro, propiedad de la Sociedad Anónima "OBULCO" (en Liquidación). El tipo de subasta libre de cargas es el de 280.000 pesetas, entregándose 3.000 pesetas para tomar parte en la licitación. El licitador estará a disposición de los señores licitadores en la mencionada Notaría todos los días hábiles de tres a ocho de la tarde.

Los liquidadores: Antonio Juárez, Víctor Flores, G. Vázquez.

Grandes manufacturas de esparto CAPACHOS

Para la extracción de aceites de oliva Cordobés de todas clases, para usos agrícolas e industriales.—Especialidades: aceites, cocidos y picados.

Ricardo Soja Rus, sucesor de Hijos de Pedro Soja UBEDA (JAÉN)

Prezios y detalles Gran Capitán 86

Se alquilan

automóviles para viajes y paseos en el acreditado Garage de don Francisco Marchesi, calle Sevilla, números 11 y 13. Teléfono 328.

EL METRO no hace descuentos ningunos, pero vea usted sus precios y los encontrará más baratos que los demás.

CONSEJO

Compre usted los calzados en casa SAPPANA, pida usted un ticket por su compra, y una vez reunidos tan solo 30 PESETAS, le regalaremos un hermoso botijo forma gallo. Zapatería Sappena, Conde Córdoba en 26.

Se alquilan

automóviles para viajes y paseos en el acreditado Garage de don Francisco Marchesi, calle Sevilla, números 11 y 13. Teléfono 328.

EL METRO no hace descuentos ningunos, pero vea usted sus precios y los encontrará más baratos que los demás.

CONSEJO

Compre usted los calzados en casa SAPPANA, pida usted un ticket por su compra, y una vez reunidos tan solo 30 PESETAS, le regalaremos un hermoso botijo forma gallo. Zapatería Sappena, Conde Córdoba en 26.

Se alquilan

automóviles para viajes y paseos en el acreditado Garage de don Francisco Marchesi, calle Sevilla, números 11 y 13. Teléfono 328.

EL METRO no hace descuentos ningunos, pero vea usted sus precios y los encontrará más baratos que los demás.

UN ACTO SIMPÁTICO

Un obsequio a los asilados

Ayer tuvo lugar en el Asilo de Madre de Dios un acto verdaderamente simpático, consistente en obsequiar por la comisión de la verbena del barrio de Santiago a los acogidos con un refrigerio.

Para dar mayor relieve al acto, concurren bellísimas muchachas del típico barrio, que fueron comisionadas para repartir el regalo entre los ancianos.

La comisión del acto fue la compuesta por el párroco de la parroquia de Santiago don Emilio Salinas Diéguez, el alcalde don Patricio López y Gerónimo de Canelas, el capellán del citado establecimiento don Miguel Ramírez y los señores don Rafael Luque, don Gregorio Pacha y los concejales don Emilio Urbasa, don Ramón León y don Rafael Moraga.

A servirse la comida a los ancianos fueron distribuidos los pasteles, y luego se les entregó una cajita de tabaco, un libro de papel de fumar y una caja de cerillas.

También se les sirvió a los ancianos de ambos sexos varios vasos de sangría.

Al final se dieron vivas a los bellísimas muchachas de la comisión de Santiago, al alcalde y a los concejales de la comisión de Beneficencia.

La expresada comisión de vecinos de Santiago obsequió también con pasteles, vinos y habanos a los invitados al acto y a los representantes de la prensa.

El simpático acto terminó a las siete de la tarde.

Insistimos en nuestras denuncias

Insistimos en nuestras denuncias

Poca agua y mucho polvo

Anoche, cuando nos dirigíamos hacia la estación central de los ferrocarriles para cumplir con nuestro deber informativo, oímos a varias personas que se dirigían al mismo lugar, lamentarse del estado en que se hallaba la llamada Avenida de América y los pasajes laterales del segundo trozo del Gran Capitán.

Observamos que la queja era justificada, pues en la Avenida de América hay más de dos cuartas de polvo, y al paso de los carruajes, son tales las nubes que se forman, que hacen imposible el tránsito por las indicadas vías.

Parece ser que no se riegan dichas calles, a juzgar por la gran cantidad de polvo que en ellas hay.

Igual le sucede a los pasajes laterales del segundo trozo del Gran Capitán. Tan pronto como transita un vehículo, las personas que pasan por dicho paso resultan con sus ropas llenas de polvo, haciéndose bastante difícil el permanecer en el paraje de referencia.

Entendemos que a la caída de la tarde debe regarse el pasaje del Gran Capitán y el resto de la estación, pues para algo hay instaladas bombas de riego de trecho en trecho, y no limitarse a efectuar esta operación en las primeras horas de la mañana y las tardes de la tarde, como hasta ahora viene haciéndose.

Esto da origen a que a la hora de pasar por dichos pasajes, ya no haya señal de que allí se ha rociado cantidad de agua alguna.

Sería conveniente que el riego de los expresados lugares se efectuara desde las seis de la tarde en adelante.

No dudamos que el alcalde dará las órdenes necesarias para que se atiendan las justificadas quejas del vecindario, que han de redundar en beneficio del mismo.

LOCALES

En el tren rápido descendente llegó anoche de Segovia nuestro querido amigo el jefe de Artillería don Enrique Quintela...

...esferma la distinguida esposa del oficial de la Administración de Propiedad de esta provincia don José Seo Martí...

...Se halla en Córdoba el contratista de carreteras don Salvador Viga.

...Completamente restablecido de la grave enfermedad que durante algún tiempo le ha aquejado, ha salido a la calle, dedicándose a sus habituales ocupaciones, don José Arenaza, probó y muy inteligente funcionario del Arriendo de Contribuciones de esta provincia. Lo celebramos.

...Ha regresado de Cádiz nuestro antiguo y querido compañero don José Rodríguez Sánchez.

...Ha llegado a nosotros la noticia de que se ha constituido una sociedad anónima para establecer en esta capital un servicio de automóviles entre los distintos barrios de la población. Estos autos renirán toda clase de comodidades para el público y los precios de los itinerarios serán sumamente módicos. Celebraremos el establecimiento de estos importantes servicios que redundan en favor de los intereses del vecindario, dándosele toda clase de facilidades.

...Procedente de Málaga llegó anoche en el tren expreso el presidente de la Diputación de la mencionada capital don Eduardo León y Sarraujo, propietario del periódico "El Cronista", de Málaga, quien continuó su viaje a Madrid.

...Anoche, en el tren expreso, salió de esta capital el presidente de la Audiencia de Madrid don Manuel Velasco. En los andenes fué despedido por sus amigos don Rafael Conde Jiménez y don Rafael Guerra Bejarano.

CONSEJO

Compre usted los calzados en casa SAPPANA, pida usted un ticket por su compra, y una vez reunidos tan solo 30 PESETAS, le regalaremos un hermoso botijo forma gallo. Zapatería Sappena, Conde Córdoba en 26.

CONSEJO

Compre usted los calzados en casa SAPPANA, pida usted un ticket por su compra, y una vez reunidos tan solo 30 PESETAS, le regalaremos un hermoso botijo forma gallo. Zapatería Sappena, Conde Córdoba en 26.

CONSEJO

Compre usted los calzados en casa SAPPANA, pida usted un ticket por su compra, y una vez reunidos tan solo 30 PESETAS, le regalaremos un hermoso botijo forma gallo. Zapatería Sappena, Conde Córdoba en 26.

CONSEJO

Compre usted los calzados en casa SAPPANA, pida usted un ticket por su compra, y una vez reunidos tan solo 30 PESETAS, le regalaremos un hermoso botijo forma gallo. Zapatería Sappena, Conde Córdoba en 26.

Las noches de verano

Una fiesta simpática

Anoche nuestro querido amigo don Lorenzo Serrano Gómez, que tiene a su cargo el establecimiento de bebidas denominado "Los Cabales", enclavado en la casa número 2 de la plaza de Colón, obsequió a sus amigos y clientes con una amabilísima fiesta, con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica.

A dicha fiesta fuimos atentamente invitados por el señor Serrano Gómez.

Delante de la fachada del establecimiento se habían colocado varos arcos de follaje que ostentaban profusión de bombillas de varios colores, dando la sensación de que nos halláramos en un patio verdaderamente andaluz.

El interior del edificio también había sido artísticamente decorado, así como la parte correspondiente al despacho.

A la fiesta asistieron numerosos amigos del señor Serrano.

Ayer vimos bellísimas muchachas del castizo barrio de Santa Marina, que no cesaron de bailar ni un solo momento. La animación era extraordinaria, derramándose la alegría y el buen humor.

No faltaron bromas de buen género entre los charvates, que la concurrencia aplaudió repetidas veces.

Una orquesta, formada por estupendos tocadores de bandurria y guitarras, con el auxilio de otros instrumentos, interpretó escogidas piezas, que hacían bailar hasta de corralito.

Luego el señor Serrano Gómez obsequió a la concurrencia con una sección de gramófono, y tuvimos ocasión de escuchar los discos de más actualidad, Coplas de las mejores "estrellas" de variedades, obras ejecutadas por las más notables bandas, multitud de coplas relacionadas con el típico canto andaluz, y otras virguerías musicales, que la concurrencia aplaudió entusiastísimamente.

Aquellos, más que un baile popular, era verdaderamente el escenario del clásico teatro Sevillano de Madrid.

Pero no paró ahí la cosa.

El amigo Serrano, no contento con los números que, con arreglo al programa se acababan de celebrar, obsequió a los invitados con dulces, toda clase de bebidas y una clásica sangría, hecha en un lebrillo sevillano, de los que las vecindades utilizan para lavar la ropa.

A pesar de esto, el rico mosto de Valdepeñas mezclado con gaseosa, tan pronto como lo probaban los concurrentes, éstos obligaban a los camareros que se les servían otra ración, algo más abundante si les permitían las existencias de la casa.

Como ya hemos dicho, el número de muchachas que concurrió a la fiesta fué extraordinario, no faltando tampoco la numerosa representación de "spallas blancas", quienes no pasaron la noche muy aburridas del todo.

Fuimos espontáneamente obsequiados por la mayoría de los invitados, entre los que figuraba nuestro estimado amigo y paisano el valiente novillero Zurita, quien se resoltó el pelo, agasajando a cuantos chavales se acercaba.

En resumen, una fiesta simpática y que debe repetirse con frecuencia, ya que nosotros pasamos el rato, al igual que los demás invitados, muy divertidos y atendidos con la mayor exquisición.

Desearnos al amigo Serrano Gómez muchas felicidades con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica y le recomenamos que organice muy amenos actos tan simpáticos y familiares como el de anoche.

GRAN OCASION

¿Queréis comprar maderas baratas? Visitad el almacén de Baldemero Nilla, instalado en la calle Doce de Octubre

Tablón Pino Rojo	23 centímetros	ancho X 7 1/2 grueso	17 ptes.	5 varas
id. Segura	23 id.	id. X 7 1/2 id.	12 "	5 varas
id. id.	14 id.	id. X 9 id.	7 "	5 varas

Pino rojo en Batanes, diferentes escuadras, 12 ptes., cada tablón de 5 varas 23 centímetros ancho por 7 1/2 grueso.

A precios económicos encontrará toda clase de maderas para carpintería y ebanistería.

Motores "CROSSLEY"

para GAS DOBRE ACEITES PESADOS GASOLINA

Son los PREFERIDOS en el mundo entero

Gasógeno para toda clase de combustibles

Detalles gratis: A. S. Maudo, Gran Vía, 1.—Apartado 584.—Madrid.

HIELO La Frigorífica Cordobesa

Propiedad del Sr. Maqués de la Meta de Troje.—Córdoba

Precio para la plaza y exportación: Arreba, UNA PESETA

Para pedidos directamente a la Fábrica

Calle Fray Luis de Granada sin núm.—Teléfono núm. 462

Tejidos y Novedades Acisclo Carrillo

Realización verdad por fin de temporada en todos los artículos

MARIA CRISTINA, 19

MANUEL CASANOVA

Almacenista de coloniales, bacalao, café, conservas

Escritorio y almacén: Torres Cabrera sin núm. Sección detall. Servicio a domicilio

BAR-LOCK

Máquina de escribir, fabricación Inglesa, con los más modernos adelantos, de rápida y silenciosa escritura, la más sólida, teclado universal con tres teclas adicionales, imprimiendo noventa caracteres.—Apartado 12.113. Madrid calle del Prado 18 y 19.

Agente para Córdoba y su provincia: Rafael Polo de Ariza, Plaza D. Gome, 2.—Córdoba

Notas lucentinas

Letras de luto.—En este mes fatídico y caluroso, repitense aquí las muertes repentinas hasta el punto de no poderse despegar de los amigos ni arreglar sus cuentas con los concienso. El primero que cayó, segado por la vil Desdénada, que no respecta circunstancias ni edades, fué el ingeniero industrial lucentino don Juan Antonio Quintero López, amigo querido. ¡Cen qué pánico recordemos nuestras andanzas militares, cuando juntos cumplíamos el sagrado deber de servir a la Patria! ¡Pobre Juan Antonio! Cuando veía hombres a sus hijos, criados sólo por él desde la infancia, por la prematura muerte de su santa esposa, la buena Susana; cuando con sus esfuerzos y deaveles había logrado una posición que le permitía descansar, de un fatigante guardafianza, la insaciable Parca se lo lleva para siempre.

Al sepelio, verificado al siguiente día, numerosa y escogida concurrencia acompañó su cadáver a la última morada, dando elocuente prueba de las simpatías que en vida gozara el amigo bueno. ¡Descansa en paz, Juan Antonio!

Y sus hijos, que sabían la buena y grande amistad que nos unió, recibían el más doloroso résumo por la irreparable desgracia que hoy lloran.

Otra víctima repentina fué la don Francisco Bueno y Abojo, de cuya distinguida familia enviamos el pésame más sentido.

También el simpático Joaquín Contreras cayó, como herido por un rayo, de otro golpe de la inexorable huestera.

—Después de laboriosa cura, y estrellada la ciencia ante lo imposible, entregó su alma a Dios la bondadosa señora doña Antonia Rivas, amante esposa del acreditado industrial don Rafael Cabrera.

La distinguida y numerosa manifestación de duelo que, sin invitación asistió a la conducción del cadáver, fué demostración del aprecio y simpatía de sus innumerables amistades.

Resignación cristiana con el péame más sentido a su afligido esposo e hijos, extensivo a los hermanos de la finada y demás familia.

Señores, una oración por las almas de todos, y que Dios los acoja en su santa gloria.

Apáta.—Lo mereca caluroso el número 32 del semanario "Patria", toda su lectura, cuya documentación agrada a lina.

Toda su lectura es amena y en ella se nota la independencia de que tanto preguntaba y no se le veía. La teta izquierda de la señora municipalidad, sea sea seado; solo falta que su colega "Lucena" suelta la darcha, de la que buenos tragos hecha, y sea verdad la independencia de ambas. Hasta que esto suceda es imposible la unión a que "Patria" requiere a los periodistas lucentinos.

Cuando todos estamos limpios de polvo y de paja, nos enriamos en espíritu y verdad para defensa de nuestra dignidad y despertar al pueblo lucentino del letargo en que yace, y entonces sí que podremos cantar el honroso calificativo de periodistas. Protesta este cronista enérgicamente de lo ocurrido al director de "Patria", aunque comprenda que debe rezar la confesión general.—Corresponsal.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

CLASICO

Presentado en elegantísimo estuche inglés, de sí papel de amir de moda. Pruébelo y compare calidad.

Diez céntimos

En todos los estancos.

Piso primero del METRO, artículos de ganajo y regalos baratos, es todo igual. Pruebe usted una vez siquiera y repítalo.

Sucesos y denuncias

La pareja de la guardia civil de requisitorias de esta capital ha detenido a Rafael Muñoz Caballo (a) «Parrillo», que estaba reclamado por el juzgado de Instrucción de la Derecha de esta capital.

Tome nota...

En la calle de Rey Heredia han abierto una zanja, y como no colocan ninguna luz durante la noche, constituye un verdadero peligro para los transeúntes.

También en la plaza del Escudo están realizando una obra y no solo ocupan toda la plaza para colocar materiales, sino que por la noche permanece a oscuras y está uno expuesto a dejarse las narices en el suelo.

En la calle Reyes Católicos, un perro cuyo dueño se ignora, mordió a la niña de trece años Encarnación López Ruiz, que fué asistida en la Casa de Socorro, apreciándose una herida en el antebrazo izquierdo, de pronóstico reservado.

Después de curada pasó a su domicilio, situado en la calle Travesía de Méndez.

—En la barriada de la Electro-Mecánica un perro de la propiedad de Alonso Caro, mordió al niño de trece años José Santisteban Reyes, quien en la Casa de Socorro, el médico de guardia don Ángel María Castañera y el practicante don José Santiago Casado le apreciaron varias contusiones y erosiones en la parte posterior del muslo derecho.

Este estado fué calificado de pronóstico reservado y al lesionado, después de asistido, pasó a su domicilio, la casa número 7 del grupo 10 de la indicada barriada.

De ambos hechos se ha dado cuenta al juzgado municipal del distrito de la Izquierda de esta capital.

También en la calle de Armas otro can que pertenece a una señora cuyo nombre no se ha averiguado, mordió a Emilio Tuñón Cruz, de cuatro años de edad, causándole varias heridas contusas en las regiones frontal y nasal, de pronóstico reservado.

Fué curado en la Casa de Socorro y después se le trasladó a su domicilio, la casa número 4 de la calle donde ocurrió el hecho.

Efectos del alcohol

A consecuencia del estado de embriaguez en que se hallaba Martín Hermanos García, de 70 años, de estado casado, cayó al suelo, resultando lesionado.

Conducido a la Casa de Socorro, el médico de guardia señor Castañera y el practicante señor Santiago, le apreciaron varias contusiones y erosiones en las regiones frontal y nasal, de pronóstico reservado, y alcoholismo agudo.

Después de curado pasó a una posada, por no tener domicilio en esta capital.

Este individuo es conocido por el "Tío Martín" y se embriaga con bastante frecuencia.

Una caída

En su domicilio, casa número 4 de la calle del Claustro, cayó al suelo la niña de tres años de edad Josefita González García, a quien se le apreció en la Caga de Socorro por el practicante de guardia señor Santiago, una herida contusa en la región frontana y en la lengua.

Después de curada pasó a su domicilio.

Acto de barbarie

Anoche, en la casa de Inocencio situada en el número 14 de la calle Zapatería Visja, se presentó un individuo llamado Francisco Brena, conocido por "Verdades".

Este a viva fuerza intentó penetrar en la casa de referencia, y como la dueña de la misma, Carmen González Romero, de 30 años, le hiciera ciertas advertencias, cuando dicho individuo se halló dentro de la vivienda arrojó el suelo a Carmen, pisoteándole varias veces.

Esta fué curada en la casa de Socorro, apreciándose contusiones y erosiones en el brazo y en el cuello, de pronóstico reservado.

El Verdades fué detenido por la guardia número 877, Eduardo Egea, quien lo condujo a la comisaría de Vigilancia.

Casa de Socorro

Durante el día de ayer fueron asistidas en la Casa de Socorro las siguientes personas:

Josefa Vargas Muñoz, de herida incisa en la región dorsal de la mano izquierda; Pilar Salvadora Francés, de contusiones; Encarnación López Ruiz, de erosiones en el antebrazo izquierdo; Antonio Granados Serrano, de herida contusa en el pómulo izquierdo; Francisco Santos Cirto, de erosión en el glúteo derecho; Lorenzo Ortiz López, de herida contusa en el homopleto derecho; Antonio Martínez Sarrajo, de herida contusa temporal izquierda; Concepción Agallar Rodríguez, de herida contusa occipital; Josefina Mouroy Pérez, de herida pozoañosa en la mano derecha, Rafael Salas García, de herida punzante en el pie izquierdo; Juana Olmo Arahal, de contusión en la región frontal; Josefita González García, de herida contusa en el mentón; María Hermanos García, de contusiones y erosiones en las regiones frontal y nasal y alcoholismo agudo; Emilio Tuñón Cruz, de mordedura de perro en las regiones frontal y nasal; María Ruiz Meduño, de angina aftélica; José Santisteban Reyes, de erosiones por mordedura de perro en el muslo derecho; Rafael Almirán Villalta, de luxación en el antebrazo derecho; y Carmen González Romero, de erosiones en el brazo izquierdo y en el cuello.

Por inmorales

La guardia municipal del Paseo de la Victoria ha detenido durante la madrugada siguiente a Joaquín Delgado Granadador "El Sego", Isabel Andreu Moreno "La Rizta", María García Baje y Carmen Rabasco López, que estaban cometiendo actos inmorales.

Las mujeres de referencia y el individuo anteriormente citado tienen péimos antecedentes.

Caricias conyugales

Durante la madrugada última, la guardia municipal número 57, Antonio Jiménez, ha detenido a Juan Gama García, que maltrató a su esposa Francisca Campanero García.

El hecho ocurrió en el Paseo de la Victoria, interviniendo durante la refrega el guarda particular de dicho paraje Francisco Alcáide.

Merido y mujer fueron conducidos a la comisaría de vigilancia.

La policía

Esta madrugada la policía, al igual de noches anteriores, ha dado una batida por los sitios ocultos de la población y por los alrededores de ambos cementerios, practicándose algunas detenciones de individuos sospechosos.

Francisco F. Caparrós

IMPORTADOR DE CAFES CORDOBA

S. y A. Fernández Caparrós

Fábrica de caramelos

Aznárez estuchados CORDOBA

Informacion telefónica

En el Consejo de hoy recaerán acuerdos sobre Marruecos; créese que el Gobierno se decidirá por un pequeño avance que se emprenderá enseguida

En el Consejo de ministros de ayer el Alto Comisario ha ampliado los informes de su memoria, empleándose en ella todo el tiempo.—El Rey permanecerá hoy en Madrid para conocer los acuerdos que recaerán en el Consejo.—Despacharán con el Rey el presidente y cuatro ministros.—Interesantes informes de los generales Weyler y Castro Girona ante la comisión de responsabilidades.—Se asegura que se efectuará un pequeño avance, rebasando la línea exterior.—Lo que estaría la operación sobre Alhucemas no puede pagarlo el Tesoro.—Parte oficial de Marruecos.—Otras noticias.

(De la "Agencia Febus") De Madrid

Madrid 10, de la 1'18 a las 3'50 m. Consejo de ministros

A las diez y cuarto de la noche terminó el Consejo de ministros celebrado ayer en la presidencia.

El primero en salir fue el señor Alba, diciendo: Nada señores. El Consejo ha sido largo e interesante y en él el señor Silvela ha hecho una exposición muy detallada de la situación de Marruecos.

Terminó diciendo el ministro de Estado que hoy se celebraría nuevo Consejo para adoptar acuerdos acerca de lo deliberado en el anterior.

A continuación salió el señor Salvatella, quien manifestó a los periodistas que la mayor parte del tiempo se había invertido en el Consejo en oír el detallado e interesante informe del Alto comisario. El ha llevado la voz cantante; los demás hemos oído, pero no hemos hablado.

El Alto comisario al salir del Consejo dijo que él solo había hecho todo el gasto de conversación; vean ustedes—agregó—que estoy roco de tanto hablar.

Los ministros han invertido el tiempo en oír. Como ya les dije a ustedes ayer, en el Consejo de hoy no he hecho más que ampliar mi memoria y aclarar aquellas dudas que los consejeros consideraron conveniente.

El Consejo ha deliberado sobre todo ello y mañana se reunirá nuevamente sin mi presencia para adoptar acuerdos.

Al salir el presidente fue rodeado por los periodistas. El marqués de Alhucemas manifestó que el Alto comisario había hecho una brillante y detallada exposición referente a Marruecos, muy documentada y muy interesante, que el Consejo ha escuchado con gran atención.

Mañana—siguió diciendo el señor García Prieto—volverá a reunirse el Consejo y nos tocará a nosotros deliberar sobre los propósitos que hoy ha expuesto el señor Silvela.

—¿A qué hora empezará el Consejo?

—A las cinco y media.

—¿Se adoptarán acuerdos?

—Creo que sí.

—¿Se marcha el Rey mañana por la noche?

—Creo que no. Regresará a Santander el sábado por la mañana.

—¿Desde luego mañana tendrá usted despacho largo?

—Despacharé con el Rey a primera hora, y más tarde le harán los ministros de Estado, Guerra y Hacienda.

Silvela informará ante la comisión de responsabilidades

Se sabe que el alto comisario informará, probablemente hoy, ante la comisión Parlamentaria de responsabilidades.

Después del Consejo

Después de celebrado el Consejo de ministros anunciado para hoy, el presidente, marqués de Alhucemas, irá a Palacio para informar al Rey de los acuerdos.

La comisión de responsabilidades.—Nota oficiosa

La comisión de responsabilidades se reunió ayer, terminando sus tareas del día a las ocho de la noche.

Se facilitó a los reportes la siguiente nota oficiosa:

«Reunidos la comisión a las seis de la tarde, compareciendo el capitán general don Valentín Weyler y el general Castro Girona, quienes informaron sobre algunos extremos que algunos vocales de esta comisión consideraban necesario aclarar.

Finalmente, los señores Weyler y Castro Girona, con las reservas que en el informe del Alto comisario.

PLAZA DE TOROS.—IDEAL CINEMA

Gran función para hoy 10 de Agosto de 1925.—Viernes elegante a las nueve de la noche.—Proyección de la 3ª y 4ª parte del libro décimo, titulado La confesión, desenlace final de la monumental serie alemana El hombre sin nombre.

«El episodio 1.º en dos partes, titulado Criminal sin delito, de la emocionante serie americana de 15 episodios La lucha contra el destino, interpretada por el apuesto artista William Duncan y la bellísima estrella Edith Johnson.—Extremo de la extraordinaria película alemana en cuatro partes, titulada El mundo de los perritos, deliciosa comedia de la importante marca U. F. A., de Berlín, e interpretada por la genial estrella Ossi Oswalda.—Extremo de la Gran Revista Patiné núm. 715, con extenso programa de información mundial.—Esogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

Mejor avanzar que retroceder

Los periódicos «El Ejército Español» y «Ejército y Armada» coinciden en la apreciación de que ya que se desista de efectuar la operación de Alhucemas no debe el Gobierno quedarse tan acá de la estacada, que decida retroceder de nuestras líneas avanzadas. Esto no sería admisible de ningún modo. Cuando menos, debemos sostener nuestra línea actual, rebasándola o avanzando más bien que perdiéndonos terreno.

La impresión militar es unánimemente contraria al retroceso de nuestras líneas avanzadas.

Informes para la comisión de responsabilidades

Se ha publicado una orden circular del ministerio de la Guerra disponiendo que para la información de la comisión de responsabilidades, todos los jefes de las unidades que hayan permanecido en África a partir del 21 de julio de 1921, remitan una información en el plazo de ocho días, a partir de esta fecha, dando cuenta del estado de las tropas, existencias de ganado y material y otros datos que contribuyan a la historia de los hechos acaecidos en Marruecos.

Se avanzará algo en Marruecos y las operaciones se efectuarán en plazo brevísimo

En los círculos políticos se aseguraba que el general Weyler se encuentra disgustado por haberse hecho apercibir ante la opinión como contrario a las operaciones militares propuestas en Marruecos.

Estima el general Weyler que es preciso dominar militarmente a los benharrijúes, pero en la realización de dicha empresa considera desahucado el plan de operaciones propuesto por el general Martínez Andú.

Se asegura, por personas que se tienen por bien informadas, que el acuerdo que adoptará el Gobierno sobre las operaciones militares de Marruecos será de no avanzar sobre Alhucemas, ni retroceder tampoco en nuestras líneas avanzadas, sino avanzar algo para regularizar éstas.

De este modo se considera que el Gobierno optará por una solución intermedia, que será una prudente medida con el sentir de unos y otros.

También se afirma que las operaciones precisas para el pequeño avance se realizarán en plazo brevísimo.

La situación política

La impresión política dominante es la de que el Gobierno se encuentra en una situación delicadísima y complicada.

Los comentaristas insisten en que estamos en vísperas de acontecimientos políticos de interés.

En cambio, los ministeriales sostienen que no hay nada en el horizonte político que pueda comprometer la serena vida del Gobierno, quien ha de resolver los importantes asuntos que actualmente se debaten, saliendo airoso de su cometido.

En cuanto a las divisiones de criterio, estiman que son las naturales en toda discusión, y que no afectarán a la fundamentación por la cohesión que ha sabido imprimir el Gabinete el marqués de Alhucemas.

El conflicto bancario

Por lo que respecta a los Bancos el conflicto se considera definitivamente resuelto. Queda en pie la huelga de empleados.

Los Bancos han realizado sus operaciones normalmente.

El Sindicato de empleados de Banca y Bolsa se propone celebrar un mitin.

A dicho efecto ha solicitado del Ateneo que les ceda el salón de conferencias. El Ateneo se ha excusado diciendo que no puede acceder a ello porque se están realizando obras en dicho salón.

Un descarrilo

Participan de Espinosa de los Monteros que en la estación de Robla descarrillaron varios vagones del tren correo de Bilbao.

A consecuencia del accidente resultó herido de gravedad el fagenero Juan García, y con heridas y contusiones leves varios viajeros.

Weyler y las responsabilidades.—Importantes declaraciones

Durante la tarde de ayer había cierta expectación por conocer las manifestaciones que haría el general Weyler al informar ante la comisión de responsabilidades.

Se asegura que el general Weyler ha dicho que ha sido un error de los Gobiernos el no consultar al Estado Mayor Central, habiendo sido la principal causa de los desastres el decidirse a realizar las operaciones sin previa consulta a dicho organismo, al que debió consultar, no solo en cuanto a los planes, sino al plan táctico y preparación de las operaciones.

Los ministros de la Guerra que mandaban en la época del desastre no se dirigieron al Estado Mayor para asesorarse y para que fueran eficaces, rápidas y seguras las operaciones.

Y esto ha sido el gravísimo error en que han incurrido y la principal causa de todo lo ocurrido en África.

Si hubieran consultado al Estado Mayor antes de acometer aquellas empresas guerreras, el informe de dicho Centro seguramente hubiera sido negativo.

Dice el "Heraldo."

El «Heraldo de Madrid» publica un artículo refiriéndose a la operación sobre Alhucemas, y dice que la prensa llegada del Rey a Madrid ha puesto de relieve que no será del todo desahucada la consulta de la operación sobre Alhucemas. Agrega el colega que sería propuesta al Consejo dicha consulta.

Terminó comentando la coincidencia de que esta deliberación ministerial coincida con el segundo aniversario de Monte Arruit. Hoy recaerán acuerdos.—Despacharán con el Rey

Puede asegurarse que hoy recaerán acuerdos definitivos en la cuestión de Marruecos.

A la terminación del Consejo despachará el Rey con cuatro ministros.

Detalles de la fuga del comandante Alzugeray

Se conocen nuevas noticias relacionadas con la evasión del comandante Alzugeray, que cumplía dieciocho años de condena en el fuerte de María Cristina.

El comandante salió del fuerte entre la una y las dos de la tarde, vestido de paisano y acompañado, como se supuso desde un principio, de varios amigos que habían ido a visitarlo.

Se cree que el evadido embarcó en una gasolinera antes de llegar a la zona francesa, cuya línea le hubiera sido difícil atravesar.

En los últimos días que precedieron al de la fuga, el comandante no salió de su calabozo, fingiéndose enfermo, y se cree que esto lo hizo con el propósito de que la guardia de relevo, nueva, no lo considerara.

Esa guardia estaba compuesta de un sargento, dos cabos y veintidós soldados, de los cuales ninguno conocía al prisionero.

La guardia civil ha recorrido el campo en todas direcciones, reconociendo los lugares sospechosos, sin hallar rastro del fugitivo.

El juez ha girado una visita de inspección al calabozo del comandante Alzugeray. Dicho calabozo es el mismo que ocupaba el talante Sanz, cuando se evadió del fuerte.

En la celda del comandante se encontraron diversos documentos y el uniforme del evadido.

Parte oficial de Marruecos

El alto comisario interino comunica al ministro de la Guerra, desde Tetán, lo siguiente:

«El comandante militar de la plaza de Alhucemas me participa que ha observado

Aceites Victoria para automóviles
Lubrificantes especiales
Aceites Victoria para máquinas

Lubrificantes VICTORIA

Importaciones directas de los E. U. A.

Oficinas y almacenes: Alameda Alfonso XIII, 39 Málaga

Por esta causa presenté yo por entonces mi dimisión ante el ministro de la Guerra, y no por causas de salud como se dijo, pues nunca mi salud ha sido más buena que entonces. Dimisit porque se prescindía del Estado Mayor, y protesté ante el ministro de las desconsideraciones de que se le hacía objeto.

Ocurrió el golpe de Albarán y se inició con él la catástrofe. Todos los fracasos datan de aquel desastre.

En el acorreo a Zahán y Monte Arruit hubo manifiesta negligencia. En mi vida militar me ha encontrado en situaciones tan graves como esa, y siempre tuve resoluciones para despejarlas.

Finalmente, el general Weyler dijo lo que él hubiera hecho en caso de haberse encontrado al mando de las fuerzas de Marruecos.

Lo que ha declarado el general Castro Girona

El general Castro Girona, según hemos podido informarnos, al declarar ante la comisión de responsabilidades, ha dicho, aproximadamente, que él fué a Marruecos a últimos del mes de septiembre y encontró a las tropas en buen estado de instrucción, con buen espíritu militar y bien dotadas.

Rehusó entrar en detalles de los acontecimientos, pero dijo que, a su juicio, era equivocado el plan que se seguía en la zona de Melilla, donde quisimos imponerlos al moro por la fuerza. Si desde el primer momento hubiéramos empleado otra táctica, cultivando las amistades con los riffeños, desarrollando un plan político y empleando lo menos posible las armas, el resultado hubiera sido muy distinto.

Pero los moros estaban indignados contra nosotros y pronto vieron en el ejército de España su peor enemigo.

Asegura que los moros estaban propicios al principio a cultivar nuestra amistad y que no hubiera sido difícil desarrollar unas relaciones pacíficas si se hubieran desahucado los procedimientos violentos.

Lo que en las tres zonas de Marruecos dieron las armas, bien pudo obtenerse cultivando la amistad de los riffeños, sin gastos y sin pérdida de vidas.

Terminó diciendo que en Marruecos debió seguirse una política prudente y sin nerviosidades.

que salía un convoy de la casa de Abd-el-Krim, compuesto de sesenta mulos cargados y escoltados por numeroso grupo de rebeldes, en dirección a Sual, cuyo convoy se detuvo en un barranco, en las proximidades del cementerio moro.

En vista de ello, di órdenes para que salieran tropas, vigilando el campo encimado, con órdenes de no disparar hasta el Kabir.

Desde la posición de Sidí Mesand fueron vistos nutridos grupos de riffeños que se dirigían a una cabila próxima. Desde el Morabit se estableció un ligero tiroteo con fuerzas de nuestra posición, sin novedad.

Las baterías de Buñfara tirotearon al enemigo que se había concentrado en las inmediaciones.

En la zona de Ceuta, sin novedad.

Ampliación al Consejo.—Eso no puede pagarlo el Tesoro.—Expectación por el resultado del Consejo

En el Consejo de ministros celebrado ayer el señor Silvela amplió detalladamente los informes contenidos en la memoria que precedió a su llegada a Madrid.

Los ministros le hicieron varias preguntas.

El ministro de Hacienda preguntó al Alto comisario:

—Y todo eso, ¿cuánto vale?

Silvela dijo una cantidad, contestando Villanueva:

—Pues eso no puede pagarlo el Tesoro español.

Parece ser que un elevado personaje, a la mediación del Consejo, llamó al presidente, diciéndole que le adelantara algo de los acuerdos.

El marqués de Alhucemas hubo de contestarle que nada le podía anticipar todavía, porque veía caras muy significativas.

Novillada nocturna

Se ha celebrado la anunciada novillada nocturna, en la que hubo tres toros y un toro de lidia. Los toros fueron de raza asturiana y de buena lidia. Los novillos fueron de raza asturiana y de buena lidia.

villos de Pacomio Marín, que resultaron mancos de solemnidad.

Uno de ellos fué devuelto a los corrales y los tres restantes foguados.

Casas estuvo aceptable en uno de sus nevílos y mediano en el otro.

Duty (?) no pasó de regular en los suyos. El público salió muy descontento del espectáculo.

De provincias

BARCELONA

Autores del atraco de la Recaudación de Contribuciones

Barcelona 9.—Los detenidos como supuestos autores del atraco cometido en la Recaudación de Contribuciones, han sido conducidos con toda clase de precauciones a las oficinas, haciéndoseles desfilir dos a dos ante las ventanillas, donde los empleados reconocieron, entre los diez y siete detenidos, a tres de los atracadores.

Estos se llaman Calso Vallejo, Ramón Cubill y José Alberdi.

Nuevas detenciones

Barcelona 9.—La policía continúa practicando detenciones de gente maleante.

Hoy han sido detenidos Juan García Oliver y Alfonso María Mariorell, autores del atraco de la casa Padró, y el último de ellos presunto autor del atentado de que fué víctima el agente de policía señor Escartín.

La cantidad que falta

Barcelona 9.—Según el último arqueo efectuado en la recaudación de Contribuciones, la cantidad que falta después de cometido el atraco es de 83 231 pesetas con ochenta céntimos.

Dice el gobernador

Barcelona 9.—El gobernador civil ha manifestado que entre los detenidos ayer hay algunos que tomaron parte en el atraco de la Recaudación de Contribuciones, pues han sido reconocidos por los empleados ante quienes se les hizo desfilir.

Los somatenes vigilarán las calles

Barcelona 9.—En la orden de la plaza de hoy aparece un disponiendo que los somatenes presten servicio de vigilancia en las calles de la ciudad.

Irán en rondas de cuatro números y un cabo con armamento.

CARTAGENA

El conflicto obrero

Cartagena 9.—Esta mañana volvió al trabajo en las obras del Arsenal el encargado Mariano Jiménez, causante de la huelga.

Los obreros se negaron a trabajar mientras siguiera dicho encargado.

El director de las obras dijo que no despediría a Jiménez.

Pasados los minutos reglamentarios, sonó el pito de la fábrica, y quedaron sin entrar los obreros.

La fuerza pública entró en la Construcción, desahuciándola y practicando la detención de numerosos obreros.

Mañana celebrarán los obreros un mitin.

MALAGA

Incendio en una fábrica

Antequera 9.—Se ha declarado un violento incendio en una fábrica de tejidos de lenas, propiedad de don Esmarndo Gourdero.

El edificio ha quedado destruido totalmente y gran parte de la maquinaria y existencias.

Las pérdidas son de gran consideración. El servicio de bomberos y una gran parte del vecindario trabajó inútilmente en la extinción del incendio.

OVIEDO

Obremos en huelga

Oviedo 9.—Se han declarado en huelga los obreros que trabajan en la vía férrea de Gijón, por desacuerdo con las condiciones de trabajo que impone el contratista.

SAN SEBASTIAN

Mr. Malvy

San Sebastián 9.—Ha partido para Francia el ex ministro de la nación vecina monsieur Malvy, después de cumplir el destierro de cinco años que ha pasado en España.

Liega el prelado

San Sebastián 9.—El prelado de esta diócesis, Zaratías Martínez, llegará a ésta el próximo sábado.

Se le hará un grandioso recibimiento. Da la provincia vendrán muchos feligreses y comisiones de distintos pueblos.

El número de veraneantes

San Sebastián 9.—Asciende hasta hoy el número de veraneantes llegados a estas playas a veinticuatro mil seiscientos cincuenta y nueve.

Del extranjero

El cadáver de Harding.—Se le erigirá un monumento

Marion 9.—Ha llegado, a las dos y treinta de la mañana, el tren que conduce los restos del presidente Harding.

A pesar de lo intempestivo de la hora, los asistentes de la estación estaban invadidos de personalidades.

El cadáver fué transportado al domicilio de los padres. El féretro estaba totalmente recubierto de flores.

De Washington se envió un vagón repleto de flores para colocarlas en la sala convertida en capilla ardiente.

La ciudad entera da muestra de luto y sentimiento.

Desde la llegada del tren doblan todas las campanas de las parroquias. En toda la ciudad aparecen cadáveres negros.

Se erigirá en ésta, su ciudad natal, un monumento que perpetúe su memoria.

Dr. R. de Villa-Zevallos y Lara

Cirujano general y especialista de enfermedades del aparato Génito Urinario. Procedente de los hospitales Nécker y Lariboisiere.

Miembro de la Sociedad de cirujanos de París CONSULTA DE 2 A 5 Avenida de Canalejas (por la Victoria) 29

R. I. P. A.
LA SEÑORA
Doña Josefa Prieto Ruiz
Que falleció en el Señor el día 9 de Agosto, a las doce y media de su tarde

Su desconsolado esposo don Francisco Lucena, sus hijos don Eduardo, doña Magdalena, don Josefa, don Agustín, don Francisco, don Rafael y don Dámaso, hermanas, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos encomiendan su alma a Dios y asistan a los funerales que por el eterno descanso del alma de la finada habrán de tener lugar en la parroquia de San Francisco, hoy viernes a las seis de la tarde, por lo que recibirán especial favor.

Alquiler de automóviles, camiones y bicicletas para viajes paseos y transportes

REPARACION de automóviles, motocicletas y bicicletas.
NIQUEADO y SOBREADO en toda clase de metales, carga y reparación de baterías.
VULCANIZACION de cámaras y cubiertas.

Enrique Sainz.—Cuatro Esquinas, 27.—Teléfono 634

IMPORTANTES REBAJAS

Hace la CASA de TEJIDOS de J. RUIZROMERO en todos los artículos de temporada—La pañería, Frescos y Driles, artículos a los que dedica especial atención, los ofrece a precios sin competencia.—En colecciones confeccionadas, es la primera casa de Córdoba. Todos los viernes venta de rebajas y artículos de ocasión

María Cristina y Alfonso XIII (Frente al Gobierno Civil)

¡Ganga! El mejor finte
Agua de Abisinia LUKOL

Instantánea, no contiene nitrato de plata

De venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías de toda España



LOS PEDIDOS AL LABORATORIO LUKOL Apartado 46 JEREZ

JEREZ DE LA FRONTERA

SECCION DE ANUNCIOS ECONOMICOS HASTA CINCO LINEAS 50 CÉNTIMOS INSERCIÓN

Cirios, velas y bujías de todas clases. Cera velas blancas y amarillas, Mariás, cirios y no. No comprar sin consultar precios a Antonio del Pozo, Reloj, 1. Teléfono número 100. Representante depositario de E. Berná, Gran fábrica de Alcolea.

Almoneda.—Se hace de máquina de coser Singer, bobina central, estrado regilla, armario de luna, aparador, aqueño, mesa estufa y otra serie de muebles y efectos. Rívera, 27, de cinco a siete.

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (año 1915): 53 alumnos ingresados. Interés limitado. Pidan reglamentos. Ramírez Arslimo 7, Córdoba.

Se vende instalación completa de vulcanización, cámaras y cubiertas. Razou Cuatro Esquinas, 27.

Telógrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso próxima convocatoria; intermedios; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7, Córdoba.

Calzados.—Se venden por metros cuadrados a plazos y al contado, en el barrio de San Agustín, número 6. Para tratar con su dueño, en el mismo.

Se vende instalación completa de vulcanización, cámaras y cubiertas. Razou Cuatro Esquinas, 27.

Se alquila para vivienda e industria la casa número 15 en la calle Librería. Para informes Sastrea Guzmán.

Arrendamiento.—Se hace desde el día, por temporada o meses, de casa amplia y amueblada en la barriada del Cerro Muriano. Barán razón en la Administración de este periódico.

Para comprar muebles, sillas y mecadoras a precios muy económicos y buenas condiciones calle Alfaro, número 61.

Accidentes.—Asegurad a vuestros obreros en la Sociedad de Seguros «La Estrella», de los accidentes del trabajo, incluso hernia y de responsabilidad civil sobre automóviles y coches. Seguros contra incendios y de vida. Sub-director, Antonio Goñizolo y Barbero, Barán razón en la Administración de este periódico.

José Cerna, excomisario de «La Palma» práctico en computuras de máquinas para cosechar y hacer medias, se ofrece al público y recibe avisos Plaza Alhóndiga, número 59.

Peritos Agrícolas.—Se inaugura en 1.º de septiembre próximo el curso de preparación para ingresar en la Escuela Granja en la primera convocatoria, con las mayores garantías de éxito favorable. Preparación y respuestas para éxit